
第６回都留市地域クラブ活動推進協議会資料

・報告 地域クラブ活動の状況について

・議事① 地域クラブ活動の成果と課題について

・議事② 来年度以降の体制整備について

・議事③ その他

令和7年2月3日（月） 16：00～

於：教育プラザ都留 本館小研修室
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報告 地域クラブ活動の状況について

令和6年12月 7日 陸上競技
ソフトテニス
バレーボール

令和6年12月 8日 卓球
令和7年 1月11日 剣道
令和7年 1月 4日 ラグビー（活動は3月

より開始予定）
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報告 地域クラブ活動の状況について
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種目 性別 1年 2年 合計 種目別 部活動所属人数

陸上競技
男 1 0 1

1 0
女 0 0 0

ソフトテニス
男 12 3 15

35 72
女 12 8 20

バレーボール
男 8 0 8

17 52
女 6 3 9

卓球
男 1 2 3

9 50
女 4 2 6

剣道
男 2 4 6

7 9
女 0 1 1

ラグビー
男 1 3 4

4 7
女 0 0 0

合計 47 26 73 73 190

（令和6年12月末集計）



報告 地域クラブ活動の状況について

4

中学校 性別 1年 2年 合計 1・2年合計

都留第一中学校

男 4 0 4

14

女 5 5 10

都留第二中学校

男 15 6 21

39

女 11 7 18

東桂中学校

男 6 6 12

20

女 6 2 8

合計 47 26 73 73



報告 地域クラブ活動の状況について
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陸上競技
活動日：12/7、12/21、1/11、1/18

2/8、2/15、3/8、3/22
活動時間：15：00～17：00
活動場所：やまびこ競技場

（雨天）都留市民総合体育館
指導者：横溝さん

宮井さん

ソフトテニス
活動日：12/7、12/21、1/11、1/25

2/8、2/22、3/8、3/22
活動時間：9：00～12：00
活動場所：都留市営テニスコート
指導者：程原（久）さん

程原（保）さん 等

バレーボール
活動日：12/7、12/15、1/18、1/25

2/15、2/22、3/22、3/29
活動時間：9：00～12：00
活動場所：東桂中体育館

都留一中体育館
指導者：鈴木さん

荻窪さん 等



報告 地域クラブ活動の状況について
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卓球
活動日：12/8、12/22、1/12、1/19

2/2、2/8、3/8、3/16
活動時間：9：00～12：00
活動場所：東桂中体育館

（下谷体育館）
指導者：渡部さん

天野さん

剣道
活動日：12/14、12/21、1/11、1/25

2/1、2/8、3月は未定
活動時間：8：00～11：00
活動場所：都留二中記念館
指導者：天野さん

小川さん

ラグビー
活動日：12/14、12/21、1/4、1/18

2/1、2/15、3/1、3/15
活動時間：9：00～12：00
活動場所：都留二中グラウンド
指導者：天野さん

相川（利）さん
相川（聡）さん

参加希望者が少なく、新人
大会もあるため、地域クラ
ブ活動としての活動はまだ
していません



議事① 地域クラブ活動の成果と課題について
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【成果】

•休日に専門的な指導を行っていただき、大変助かっ
ています。

•地域クラブがよい形で地域に広がればよいと思いま
す。

•地域クラブに放課後等の部活動を委託することで、
教員の労働時間の削減になることにつながるため、
ぜひお願いしたいです。

地域クラブ活動についてのアンケート（教員対象）より



議事① 地域クラブ活動の成果と課題について
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【事務局からの課題】

•地域クラブ活動が始まったばかりで、地域クラブ活動と部活動の理
解と連携に課題があるように感じます。更なる連携強化に取り組む
必要を感じます。

地域クラブ活動についてのアンケート（教員対象）より

【課題】

•地域クラブ活動に近隣市町村の生徒は、参加可能でしょうか。

•地域クラブ活動と部活動では、指導者が違うので、連絡調整が必要
だと思います。

•希望者が少ない場合の活動はどうするのですか。



議事② 来年度以降の体制整備について
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•市内中学校に設置されている部活動で、今後地域クラブ活
動への移行を検討する部活動

運動部 文化部

野球 吹奏楽・音楽

バスケットボール 文化・文芸

弓道

相撲

柔道



議事② 来年度以降の体制整備について
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【体制整備の課題】

①指導者の確保

→各団体等に協力をお願いし、指導者の確保に取り組む

②弓道、相撲、柔道、吹奏楽などは、活動場所の検討が必要

→それぞれの活動に適した活動場所が必要になる。各団体
等が使用している施設などを中心に、活動場所の検討を行う
ことが必要になる。



議事② 来年度以降の体制整備について
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【体制整備の課題】

③他市町村と合同で部活動を実施している活動の対応

→他市町村との情報交換をする中で、体制整備を進めること
が必要である。担当者間で連絡を取り合い、連携を強め、体
制整備を進めていきたい。

④市内の高校や大学との連携について

→市内の高校や大学と連携し、合同で活動を実施するなど
の方法を検討することも体制整備の一案であると思う。本市
の特色として、取組を検討していきたい。


